

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

EN ESPAÑA : : : 1'25.
EXTRANJERO : : : 2'25.

Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos, Comunicaciones
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10

Número suelto : : : 6 cént.
Id. atrasado : : : 10

Sahumerios

Sahumerios, municipales y á contra voluntad. Sin duda, voy á ofender las narices de algún lector pulcro. He de sentirlo, pero no retrocedo. No siempre hay que hablar del amor y la muerte. Se trata hoy de la salud, de la salud de cada uno, de nosotros, de la nuestra. En el fondo, de la muerte y del amor se trata. Salud: amor á la vida, ó temor á morir.

Hay en la calle de la Paz varios enfermos, de fiebres casi todos. Hay entre ellos un pobre chico á quien el tifo tiene á la muerte. Y hay una ordenanza municipal al metida en el empeño de matarnos á todos, enfermos y sanos.

A noche, no muy tarde, algunos vecinos de la calle de la Paz vieron que unos sujetos abrían una cloaca. ¿Para qué? Sencillo: para vaciar un excusado.

Lo que enseña la vida Creía yo que semejante proceder lo vedaban, en absoluto, las disposiciones de Sanidad; pensaba que, para tal operación, no había más procedimiento que el empleado hasta hoy; depósitos cerrados, transportados, á carro, fuera de la población. Pues no hay nada de lo dicho. Y digo que no hay nada, porque, cuando uno de los vecinos, el alcalde de aquel barrio, intentó impedir el abuso, acudió, jocosamente, la guardia municipal y, en nombre de una autoridad superior, que sea cual fuere nosotros censuramos, impuso á los vecinos el sacrificio de oler lo que las narices repelían.

Prolongóse la discusión largo tiempo. Y aquí nos tienen Udes. sin saber si realmente existe una ordenanza que ampare tal conducta; ó si es, simplemente, una de tantas arbitrariedades que á diario padece el vecino. Quizá, quizá se trata de una cuestión de etiqueta. — «Si lo hubiera dicho con buenos modos» — exclamaba con ingenuidad un guardia, refiriéndose, se á un vecino que terció en el debate. Es decir que, si el vecino no se acalora, se cierra la cloaca, y la ordenanza y la autoridad superior esperan mejores tiempos para ser obedecidas.

Los comentarios duraban aún, cuando de pronto, allá, al extremo de la calle, dejóse oír un rumor fatídico: ¡la barredora! No se halla ó más; cada cual se salvó como le fué posible. Y, gloriosa, entre nubes de polvo que llegaba á los tejados, la máquina trasmochadora cruzó pausadamente. Exigida en otras ciudades que se barra después de regar las calles. Aquí no. Es un lujo. Ahora, en verano, la barredora resulta una delicia. O el vecino cierra los balcones y se muere asfixiado; ó abre los maderos y amaece asfixiado también bajo un manto de tierra. A elegir. — S.

El puerto de Valencia

Según estaba acordado, se han reunido en la Diputación los Sres. Loygorri, Berenguer, Testor, Rizo y Calsá, para redactar la carta que ha de dirigirse á los poderes públicos en demanda de que se ponga pronto remedio á los conflictos del puerto. Como el Sr. D. Ramón de Castro y el Sr. Montañinos, que forman parte de dicha comisión, no asistieron á la reunión citada, se escribió el borrador, que se les envió para que le prestasen su conformidad. Dada ésta, se dirigirá á los señores presidente del Consejo de Obras públicas la carta, que dice así:

«Excmo. Sr.: Las obras del puerto de Valencia han llegado á un estado de gravedad, que hace precisa la intervención de todas las fuerzas vivas del país para acudir al urgente remedio que necesitan.

Crean los que suscriben poder asumir la representación total de Valencia, y que, como tales representantes, se hallan en el deber de prestar su incondicional apoyo á la Junta de Obras del puerto.

En recientes reuniones celebradas, le otorgaron un voto de confianza incondicional, y en esta carta lo corroboran.

Valencia toda anhela que los poderes públicos atiendan las justas pretensiones de su Junta de Obras. Valencia sabrá agradecer al gobierno el otorgamiento de lo que pide la comisión portadora de la presente.

Los millones gastados inútilmente hasta ahora; la carencia absoluta de condiciones de comodidad y seguridad para el tráfico mercantil; la responsabilidad que amenazan al puerto por los errores cometidos en la proyectación de las obras exteriores y de distribución, todo ello, Excmo. Señor, demanda urgentes y radicales resoluciones que Valencia en masa solicita. Sus comisionados expondrán á V. E. las razones en que apoyan su pretensión.

Con este motivo, etc. Es de esperar que este documento, como las gestiones subsiguientes á él, no se retarden, dada la trascendencia que la cuestión del puerto tiene para Valencia.

Fruslerías

El minué

Original, notable, fué la representación celebrada días pasados en París, en el teatro Sarah Bernhardt y en honor de Dieudonné, actor jubilado.

¿Querrán ustedes saber en qué consistió la originalidad?

Pues ¡ahí es nada! En que bailaron un delicioso minué Sarah, la Bartet, Gabriela Réjane, Simona Le Bary, y los actores Coquelin Aíné, Fugère, de Féraudy y le Bary.

Esto constituyó el clou de la fiesta.

Réjane, la más parisienne, la más moderna de las actrices francesas, fué aplaudida con entusiasmo, y, además, fué tan amable, que accedió á que la retrataran en los principales pasos de aquella danza.

Del periódico donde admiro las fotografías y la explicación de la fiesta, tomo apuntes, ordeno como puedo el escrito éste y digo:

Aquellas exquisiteces, tan remotas que apenas se recuerdan, revivieron por completo la otra noche en el mencionado teatro, donde también resucitaron con ellas las hermosas damas de otros tiempos, luciendo, á más de sus propios hechizos, primoroso calzado, traje lindísimo y rico, y tocado sin rival.

Resucitaron, no lo dudéis, envueltas, como las otras, en cintas, plumas, encajes y faralás.

¡Pinceladas Watteau, elegancias incomparables!

Es mucha la poesía del minué; son muchos sus atractivos; y á otros parecen más bellos y más distantes aún comparados con las «cosas prácticas» de esta vida que hoy vivimos.

Vida febril, vertiginosa, que no está por los pasos cortos, delicados; por los movimientos lentos, ni por las actitudes graves, majestuosas, casi melancólicas, y menos por identificarse con las «composiciones de compás ternario que se canta y toca para bailar...»

Lo mismo aquí que en el extranjero, ¿quién no lo sabe?, se ha intentado resucitar el minué, y esta danza se ha bailado, se baila y aun se bailará en los modernos salones, ya que bastantes damas la protegen, ideando mil atractivos, con tal de lograr que vuelva el minué con todas sus gracias y todo su arte.

En la ya mencionada representación teatral, el minué bailado por dichos actores y actrices, fué más que aplaudido, fué aclamado.

«¡Cuánta galantería hay en el minué!», diz que exclamaba ufano Marcel, al contemplar aquella elegancia en los movimientos, aquella solemnidad en los saludos, y, sobre todo, el detalle, en el caballero, de llevarse la mano al corazón, en señal de afectuoso homenaje á la mujer.

Pocos hombres hay que sepan bailar el minué; pocos los que pueden hacer gala de elegante abandono, de flexibilidad exquisita, de majestad sin tiesura, discreta cortesía y natural distinción. *N'est pas gracieux qui veut.*

Dicen que «del lado femenino ya es otra cosa»; que la mujer, lo mismo que presumió en plena corte Luis XV, que la que bulle y danza en 1902, tiene esa

gracia innata, esa facultad admirable de asimilarse todo lo bello, delicado y poético, que le permite distinguirse en cuanto se propone hacer á la perfección: (señoras, señoritas, don ustedes las gracias.)

Pero ¡ay! el sexo fuerte, no habituado hoy á «aquellas tan cortisanas costumbres; no juzgando necesaria tan perfecta delicadeza, y menos necesario aun cambiar el desairado traje de hoy por el lujoso y distinguido traje de la época en que empezó á bailarse el minué, se resiste á «vivir» esta danza, puesto que se resiste á entender de *balancés* y reverencias.

Quisiera poder ilustrar estos modestos renglones agregando los cuatro retratos de Réjane á que me he referido antes. Ya que no puede ser así, diré ahora que no es fácil decidir en cual actitud resulta más seductora, si con las manos en el talle durante el paso «chamarasca», en otra recogiendo ambos lados de la falda con la punta del pulgar y el índice «antes de la reverencia», la que la representa en el «primer tiempo de la reverencia», ó el cuarto retrato, que la copia en el «paso *basque*».

La falda, de tonos claros, de soberbia seda antigua, era preciosa é iba primorosamente bordada; el *pañier* formando el principio de la cola, de gro liso, claro, rosado; una perfección más. Con aldetas y descotado, el corpiño de raso celeste; con bastante vuelo y de muselina blanca, las mangas; el peinado, más bien bajo; ladeado el pequeño tricorneo de castor gris; en la garganta, cinta de raso rosa con bordados y joyas; zapato de raso celeste con tacones encarnados.

Ya se ha embarcado Gabriela Réjane. Navega con rumbo á Buenos Aires.

Mucho admiro el minué, y muchísimo me hubiese agradado presenciar el que acaba de bailar la encantadora actriz en el teatro «Sarah Bernhardt».

Sin embargo, prefiero recordarla en cierta conocidísima comedia que es, en mi humilde sentir, la que mejor representa, la que siente la Réjane.

Sobre todo, aquella escena; aquella....

Aquella en que á todos los ramos, á todas las joyas, á todas las riquezas y á todas las vanidades, refiere «la flor natural», la sencilla rosa que lleva en el ojal el hombre preferido.

(Un poquito de romanticismo nunca estorba.) — S.

Lecturas científicas

LA LUZ DEL PAPEL

Sabido es que existen substancias que tienen la propiedad de almacenar la luz y de desprenderse de ella en la obscuridad. Esta propiedad es la que produce el fenómeno conocido por fosforescencia.

Esta es más ó menos viva, según que los cuerpos absorben más ó menos cantidad de luz.

Es á veces tan débil que el ojo humano no la percibe; pero sin que por esto deje de ejercer acción sobre las substancias químicas más sensibles á los rayos luminosos que nuestra retina.

En este caso se encuentra, al parecer, el papel, cuyas propiedades fosforescentes eran hasta ahora desconocidas.

Un químico inglés, Mr. Martin Duncan, ha comprobado que ciertos papeles, y en particular los fabricados con pasta de madera, como los que se usan para la impresión de los periódicos, son lo bastante fosforescentes para impresionar las placas fotográficas.

El químico citado puso en contacto, en la obscuridad, varias placas de bromuro de plata con trozos de periódicos que previamente habían estado expuestos al sol, y mediante la revelación de aquellas imágenes más ó menos intensas.

Con papeles de lujo, ó sea, los fabricados con trapo, y con papeles glaseados, no obtuvo resultado alguno.

Estos experimentos ofrecen indicaciones muy interesantes respecto de las precauciones que deben adoptarse para envolver las placas y el papel sensible, así como para la conservación de las pruebas fotográficas.

EL HUMO DE LAS CIUDADES

En todas las grandes capitales preocupa los ánimos la necesidad de emprender una seria campaña contra los humos industriales, perjudiciales en alto grado para la salud pública, y destructores de los edificios.

Sobre todo, en Londres es donde el humo, unido á las famosas nieblas del Támesis, parece producir el máximo de perjuicios en uno y otro sentido.

A despecho de los esfuerzos realizados por la Sociedad destructora del humo del carbón (*Coal-smoke abatement Society*) los habitantes y los monumentos de la capital de Inglaterra tienen que sufrir las consecuencias de un estado de cosas inconcebible, para quien no lo conozca.

El profesor A. H. Church ha recogido de una cornisa de la catedral de San Pablo un fragmento de la capa que le cubre, cuyo color es el del hollín y que reviste por entero el exterior del célebre templo.

El bloque arrancado tiene un espesor de cinco centímetros y está compuesto de una centésima parte tan sólo de carbono, mezclado con elementos terrosos.

En su mayor parte está constituido por granos de sulfato de cal, resultante de la acción del ácido sulfúrico contenido en la atmósfera ambiente, sobre las piedras calcáreas del monumento.

Fácil es calcular, al ver los efectos que el humo produce en la piedra, los que determinará en los pulmones de los habitantes de la metrópoli británica.

DIFERENCIACIÓN DE CARNES

Para saber de cuantas clases de carne se componen los embutidos y diferenciar la carne de caballo de la de vaca ó cerdo, el fisiólogo alemán Vichhuth ha inventado un método de diferenciación.

El inspector de carnes más práctico es difícil que distinga á simple vista la que en los reconociamientos se le presenta en pedazos.

Para conseguirlo ha empleado el profesor alemán el mismo método que inventó para diferenciar la sangre de diversos animales.

El autor emplea sueros específicos que sólo reaccionan en un animal determinado, y que, por consecuencia, revelan la especie.

Es decir, que inyectando sangre de cerdo á los conejos, se obtiene suero que produce un precipitado al ponerlo en contacto en un tubo de cristal con extracto de carne de cerdo, pero que no se precipita con otra clase de carne.

Pues bien; el doctor alemán, para diferenciar éstas, coloca una cantidad de la que se quiera reconocer en un recipiente conteniendo una solución al 20 por 100 de sal marina. Al cabo de cierto tiempo la albúmina de la carne se disuelve. Si se desea abreviar el tiempo de la operación, basta con adicionar un poco de cloroformo al líquido.

Después se filtra el líquido albuminoso y se le añaden de 10 á 15 gotas de suero específico, correspondiente al animal que se pretende identificar.

Si se altera, no cabe duda de que aquel es sospechoso.

Cuando se generalice el uso de este procedimiento, ya nadie podrá decir que le dan gato por liebre.

EXPLOSIVO «LUCIANI»

Los franceses dan importancia excepcional á los explosivos de guerra, y su Gobierno se dedica con verdadero ahínco á asegurarse la exclusividad de los que, después de repetidos y minuciosos ensayos, recomiéndanse como mejores.

Hace algún tiempo empezaron por orden del ministro de la Guerra franceses experimentos de diversa índole realizados con un nuevo tipo de pólvora de nitro-glicerina, inventado por monsieur Luciani; y los resultados han sido por lo visto, tan excelentes que el indicado ministerio se ha apresurado á hacer suya la patente de invención.

Las impresiones dominantes en los círculos militares y navales franceses, respecto al nuevo explosivo, nada dejan que desear, y no sería extraño que fuera pronto el único empleado en aquellos ejércitos de mar y tierra.

La carne en Barcelona

Por lo regular, los forasteros que visitan Barcelona encuentran la ciudad hermosa, animada, llena de atractivos, y, en cuanto á diversiones se refiere, una de las más felices y baratas del mundo. De todo se hacen lenguas, menos de una cosa, sin duda la más esencial á la vida del cuerpo: la alimentación. En Barcelona se come mal, pésimamente. Tocante á ciertos artículos, como la carne, no parece sino que se haga una selección á la inversa, pues todo lo malo, todo lo de desecho en nuestra ciudad se retiene y al consumo se destina. Y no es esto lo peor, sino el precio elevado á que se expende, poco menos que inasequible á un gran número de familias de modesta posición, para quienes comer carne, como no sean esquerosas piltafas, ha llegado á constituir un problema de imposible solución.

Aquí, como en ninguna otra ciudad del mundo, los cuidados higiénicos se estrellan las más de las veces en el matadero, donde se efectúan continuos expurgos de reses enfermas, dándose por sana y comestible la parte de ellas no dañada; como si la parte restar no afectara á todo el organismo de las reses. Alguna vez que se ha tratado de emplear un rigorismo saludable, la ciudad ha corrido el riesgo de quedar desprovista de carnes, no sé si por no haberlas de mejores condiciones que las que de ordinario se sacrifican, ó por la confabulación de los abastecedores, resueltos á salirse con la suya, como lo consiguen siempre, á pesar de todos los pesares.

Añádase á ello el fufionamiento de un sin fin de mataderos clandestinos, en los cuales se cometen verdaderos horrores, y se verá que si vivimos, es de milagro.

Al punto á que las cosas han llegado se impone una seria agravación de la penalidad en que incurrn los que, sin escrúpulos ni conciencia, se dedican á tan criminal negocio en daño de la salud pública. ¿Por qué no se les habrá de considerar como envenenadores de la peor especie, obrando como obran á fuerza de tales, atraídos por el cebo de la ganancia?

Por lo que respecta á la carestía de las carnes, no puede atribuirse más que á las trabas que se ponen de ordinario á la libre concurrencia. Desde antiguo, viene dominando el mercado barcelonés un verdadero *trust* que se aprovecha de todas las circunstancias propicias á su negocio. El ganadero que se ha propuesto concurrir directamente al mercado de Barcelona, obrando por cuenta propia, ha salido siempre con las manos en la cabeza y con pocas ganas de repetir la suerte. Por falta de un centro de contratación y de dehesas cercanas á la ciudad que permitan el mantenimiento de los rebaños dispuestos para la venta, así como también por las condiciones especiales del matadero y de los mercados públicos, el *trust* de abastecedores secundado de buen ó de mal grado por la inmensa mayoría de los tablajeros, domina sin contraste y dicta la ley al consumidor.

Recientemente, un importador de magníficas reses argentinas, hubiera sucumbido como cuantos le han precedido en semejantes tentativas, á no haberle dado la mano el Ayuntamiento, concediéndole algunas mesas de preferencia en los mercados públicos. El consumidor ha acogido con júbilo la venta de estas carnes, sabrosas, tiernas y bien cebadas, y no obstante, un treinta y cinco ó cuarenta por ciento más baratas que las correosas, indigestas y de sanidad dudosa que suelen expenderse de ordinario.

Tal vez por aquí empiece el remedio á un mal que parecía incurable. En Bilbao, donde ocurría algo parecido á Barcelona, bien que no en tan grave proporción, el ganado argentino á partir de la cuarta expedición regular que de él se lleva hecha, ha acabado por convertirse en el regulador de aquel mercado. Vencido el *trust*, es natural que la ley de la oferta y la demanda recobre su imperio en beneficio del público. — J. Roca y Roca.

(De La Vanguardia.)

D. Nadal Berga y Oliver
 HA FALLECIDO ESTA MAÑANA A LAS DIEZ
 (Q. E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hijos, hijas, hijos e hijas políticos y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan la asistencia al rosario y conducción del cadáver al cementerio esta noche á las nueve y nueve y media respectivamente.

Casa mortuoria: Apuntadores, 48, entresuelo.
 NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

Ecos y Noticias

De la Península

La familia real

San Sebastián 9.—El Rey salió de Palacio montando el hermoso caballo que le regaló S. M. el día de la jura, y acompañado de sus ayudantes, marchó al alojamiento de la escolta real.

Después de revistar las fuerzas, salió al frente de ellas, dirigiéndose al campo de maniobras, donde el escuadrón practicó ejercicios con gran precisión.

El Rey regresó después á Palacio, y al pasar por las cercanías de la Concha ocurrió un incidente que puso de manifiesto la serenidad del monarca.

Intentó el Rey ganar por el atajo la carretera que conduce á la puerta de servicio de Miramar, pero entre los árboles había tendidos alambres para la iluminación.

El Rey se enzarzó en uno de ellos, pero al momento refrenó el caballo, cortó el alambre y continuó la marcha sin inmutarse.

Proyecto de Weyler

Se asegura que el ministro de la Guerra trabaja en un proyecto de ley, en virtud del cual todos los militares que desempeñen cargos civiles quedarán inhabilitados para ejercer cargos militares, y se dará el retiro á los jefes y oficiales, y el pase á la reserva del Estado Mayor general.

Ahora falta que el general Weyler tenga ocasión de presentarlo siendo ministro de la Guerra.

De Cartagena

Cartagena 8.—Con motivo de la agitación que hay en Murcia por la mezcla del pimiento, han dormido acuarteladas, durante la pasada noche, las fuerzas del regimiento de Sevilla, dispuestas á salir para aquella capital al primer aviso.

En el expreso de hoy ha llegado D. Julio Cervera, comandante de ingenieros é inventor de un sistema de telegrafía sin hilos.

Su viaje se cree relacionado con el propósito de montar una estación telegráfica de dicho sistema en el crucero Lepanto.

En el expreso de esta noche saldrá para Madrid.

El «María de Molina»

Madrid 9.—En el Ferrol se han verificado las pruebas de la máquina puesta recientemente al *María de Molina*, dando un resultado de 16 millas por hora.

El buque, con todos los arreglos y composuras que lleva sufridas, cuesta ya más de dos millones de pesetas.

Envenenamiento

Madrid 9.—En un sitio cercano á la carretera de Merino á Tres Hermanas, que bordea la costa en Pontevedra, hallábase anclada una lancha pescadora de la matrícula de Padrón, llamada *Pilar*.

Sus tripulantes, en número de ocho, sufrieron ayer una intoxicación en la comida; pero no dieron, de momento, aviso al médico, y por la madrugada murió uno de los marineros, llamado Manuel Crestobio.

Hoy había otro agonizando sobre la cubierta, retorciéndose entre horribles dolores.

Los demás tripulantes están gravísimos, debatiéndose entre agudos dolores y violentos vómitos.

Llamado á toda prisa acudió el médico forense, el cual ha ordenado que en camillas se trasladan las víctimas al hospital.

Ignórase á ciencia cierta la causa del envenenamiento.

Todos los intoxicados son naturales de Cesur es.

De Canarias

Las Palmas 9.—Procedente de Lon-

dres, y con rumbo al Cabo, ha llegado á este puerto el transporte-hospital *Walna*, conduciendo provisiones.

Va á buscar repatriados.

Procedente del Cabo ha llegado el transporte *Azcate* conduciendo 753 repatriados y muchos heridos.

Esta semana se esperan cuatro transportes más.

Durante la travesía del *Orotava* celebraron el general Kitchener y la oficialidad inglesa la coronación del rey Eduardo.

Al llegar á Las Palmas se enteraron de la enfermedad del monarca.

Del Extranjero

Excentricidad yankee

París 8, á las 8.—El millonario de Nueva York Mr. Leiter ha obsequiado á sus amigos con un suntuoso banquete que ha sido presidido por el famoso mono sabio Jacko, propiedad de Mr. Leiter.

La preña se ocupa de esta excentricidad, diciendo algún diario que la fiesta fué en honor de los antepasados.

Chamberlain herido

París 8, á las 8.—Al dirigirse mister Chamberlain desde Westminster al Club del Atheneum, el caballo de su coche resbaló y dicho ministro fué despedido violentamente, causándose una herida grave en la frente.

Mr. Chamberlain fué conducido á un hospital inmediato, donde le practicaron la primera cura.

Hoy no ofrece ningún cuidado la herida del ministro.

La llegada de Kitchener

París 8, á las 9.—Lord Kitchener llegará á Southampton el viernes próximo.

Le preparan un recibimiento entusiástico en esta población y en Londres.

En la última capital el príncipe de Gales le obsequiará con un almuerzo al cual también será invitado lord Roberts.

Aguinaldo en libertad

París 8.—Por cable comunican de Manila que ha sido puesto en libertad Emilio Aguinaldo, quien se retirará en Cavite hasta que emprenda un viaje á los Estados Unidos.

Dicen también que la situación de Mindanao se agrava, habiéndose puesto los moros en abierta rebelión después de levantar un fuerte en el que han iza- do bandera.

Los norteamericanos han recibido un ultimatum del Sultán de Bocoloz, que sostiene la agitación en Laos, en el cual les conmina con empezar las hostilidades en primero de agosto si antes de esta fecha no han evacuado el país.

El rey Eduardo

Londres 8.—Según el último parte facultativo, el rey Eduardo durmió bien durante nueve horas, afirmándose la mejoría.

La herida empieza á supurar, las curas son menos dolorosas y el estado general del enfermo es bastante satisfactorio.

El «Morning Post» dice que si la mejoría continúa, podrá ser transportado el rey á Portsmouth antes de fin de mes.

Con este objeto se utilizará el yate real.

La coronación del rey se efectuará del 11 al 15 próximo mes de agosto.

Al acto sólo concurrirá la familia real y la comitiva más indispensable.

Los prisioneros de Santa Elena

París 8.—Telegrafían de Londres que han abandonado la isla de Santa Elena muchos prisioneros boers.

Todos regresan á Europa.

El cólera en Manila

París 8.—Telegrafían de Manila que desde el día 4 se han registrado 10.600 invasiones del cólera en el archipiélago. Han perecido 7.500 de la epidemia.

Los parientes de éstos arrojan los cadáveres al agua, para evitar contagio.

Los comisionados hacen esfuerzos para que se cumplan las leyes de Sanidad.

Las tropas y marinería sufren poco los efectos de la epidemia.

Ofrecimiento á Dewet

París 8.—Según telegrafían de Sidney, un sindicato que se ha formado ha ofrecido al general Dewet seis mil francos semanales para dar unas conferencias en Australia sobre la guerra anglo-boer.

La cuestión religiosa en Filipinas

París 8.—Telegrafían de Roma que continúan las negociaciones entre el Vaticano y el gobierno norteamericano.

Se nombrará una comisión compuesta de cinco miembros para examinar la indemnización que deberán pagar los yankees á los institutos religiosos.

INFORMACION

Escándalo de anoche

En la calle de la Paz se promovió ayer un fuerte escándalo que hubiese podido tener lamentables consecuencias, á no ser por la oportuna intervención de un amigo nuestro.

El caso fué, que á eso de las 10 de la noche, se presentaron dos hombres llevando una grande portadera llena de excrementos en completo estado de putrefacción, procedentes de un escusado que se estaba vaciando en la calle de Ribera, cuya portadera vaciaron dentro de la cloaca existente en la calle del General Barceló, sin querer atender la protesta unánime de los vecinos que en aquel momento estaban tomando el fresco en los portales y balcones de sus respectivas casas.

Al cabo de una media hora se presentaron de nuevo los dos mismos individuos llevando la consabida portadera é intentando vaciarla otra vez, lo cual no pudieron conseguir por oponerse rotundamente á ello todos los presentes, en vista de lo cual el vigilante del barrio se fué en busca de los serenos del mismo, los cuales ordenaron que se vaciase por segunda vez la repetida portadera sin querer acatar la orden en contra del alcalde de aquel barrio, ni atender las juiciosas observaciones de todos los vecinos que alegaban la circunstancia muy atendible de hallarse atacados de fiebres tifoides dos vecinos que viven en la casa contigua á dicha cloaca.

Nosotros que ignoramos exista disposición alguna en las ordenanzas municipales que permita abusos como el denunciado y que atañen tan de cerca á la higiene del vecindario, esperamos que el Sr. Alcalde dictará energías disposiciones encaminadas á evitar la repetición de los mismos.

Asuntos municipales

Esta mañana, el alcalde de barrio de la calle de la Paz, ha presentado una instancia en queja de la conducta observada por los dependientes del municipio con motivo del escándalo ocurrido en aquella calle y del que damos cuenta bajo epígrafe aparte de esta edición.

En la mañana de hoy y en el salón de actos públicos del Ayuntamiento, presidida por el Alcalde Sr. Rosselló, y con asistencia del Síndico Sr. Fuster y del secretario Sr. Estada, se ha verificado la subasta para la construcción de una fuente pública en la calle de la Concepción y en el sitio denominado Fuente del Sepulcro.

Ha resultado ser único postor D. Sebastián Quejgas y Estarellas, quien ha obtenido aquella con una baja de uno por ciento sobre el tipo de subasta que era de 1430 pesetas.

Esta mañana acompañado del señor Alcalde, ha visitado las Casas Consistoriales, el diputado á Cortes por Almadén D. Francisco Ruano, quien se encuentra en Palma desde hoy.

Una patraña

El miércoles próximo pasado, al anochece, y seguida de un grupo de niños de la localidad, se presentó en la casa-fonda de Deyá una muchacha de unos doce años pidiendo hospitalidad.

El dueño de la casa á quien chocó el aspecto de la niña que por su traje y por ir provista de una esportilla parecía una portidosa, le dirigió algunas preguntas respecto de su condición y procedencia; y no satisfaciéndole sus contestaciones dió cuenta del hecho á la autoridad.

Se presentaron el Alcalde, Cura y Juez municipal, quienes interrogaron á la muchacha, la cual dijo llamarse Margarita Martí, ser natural de Buñola y huérfana de padre y madre; añadiendo que obligada por la miseria, había salido de aquel pueblo, pasando por Sóller y que en el caserío *el Carré* había dejado á una compañera que hasta entonces la había seguido.

Aquellas dignas autoridades, interesándose vivamente por la desgraciada criatura encargaron, al dueño de la hospedería que la albergara y asistiera convenientemente pasando la cuenta al Ayuntamiento.

A la mañana siguiente se presentó un individuo que desalado buscaba á su hija desaparecida de su casa, dando lugar á que se creyera que se trataba de la supuesta huérfana.

Interrogada de nuevo la muchacha, se ratificó en todas las patrañas de la noche anterior hasta que puesta en presencia de su padre, hubo de convenir en que se había divertido á costa de la buena fé de aquellas gentes.

Puestos en claro los hechos resultó que la muchacha era hija del sujeto que la reclamaba, que su madre vive aun, la que se halla tullida y que dejándose llevar de sus instintos vagabundos y con el fin de evitar las justas represiones del autor de sus días, había huido del hogar paterno.

En el Café del Lírico

La velada de anoche ha sido de las más brillantes celebradas en el Café Lírico. Todas las mesas estaban ocupadas en su mayor parte por distinguidas señoras y señoritas de la buena sociedad palmesana.

La *réclame* y galantería del dueño del café dedicado la velada al bello sexo y ofreciéndole elegantes *bouquets*, dió magnífico resultado.

El septimino dirigido por el Sr. Ross ejecutó un programa escogido; siendo aplaudidísimo el concierto en el *gran trémolo* de Beethoven y en el *Boiero final*.

Pero lo más notable del concierto y lo que produjo verdadero entusiasmo fué el solo de violoncello, *Granada*, ejecutado por el joven mallorquín Ignacio Pomar. Antes de terminar las últimas notas, el público prorumpió en una verdadera salva de aplausos, recibidos con la modestia que distingue al que desde hoy podemos titular concertista.

El Sr. Pomar ha sido discípulo aventajado del eminente violoncellista Casals, y á fé que ha aprovechado con creces tan buenas lecciones.

La composición que ejecutó es obra del Sr. Ross, quien la dedicó al señor Pomar.

Después del solo de violoncello, los camareros del Restaurant repartieron á todas las señoras elegantes *bouquets*.

La velada terminó á las 11 y media de la noche.

Merece aplauso el Sr. Ventura por la amena variedad que da á las veladas y por el verdadero triunfo conseguido de que las señoras concurren á esos espectáculos.

El Sr. Gobernador

Ayer, el Sr. Naranjo comenzó las visitas de despedida.

Como saben nuestros lectores, despidióse en sesión, del Ayuntamiento; esta mañana, aprovechando la sesión que celebró la Comisión Provincial, despidióse de los señores diputados.

El Sr. Naranjo se ha despedido también de todas las autoridades civiles y militares de esta ciudad.

Mañana embarcará para Alicante con el objeto de posesionarse del Gobierno civil de Cuenca, cargo por el que ha sido nombrado recientemente.

Fiestas populares

En la Calatrava

Hemos sido invitados al baile que se celebrará mañana en la Plaza de Santa Fé.

Después de la sinfonía ejecutada por la orquesta, la *troupe* del Mtro. Nicolás Balvés bailarà el siguiente programa:

Primera parte

- 1.º «El Capricho»; 2.º «Gran baile de Cubi»; 3.º «La rumbosa del Perchel»; 4.º «Grandes boleros jaleados»; 5.º «Baile de terceto»; 6.º «Manchegas de calasero»; 7.º «La Flamenca» con jaleo y con juego de panderetas y la jota valenciana.

Segunda parte

- 1.º «El Jarabe andaluz»; 2.º «Las Puñadas»; 3.º «Gran baile»; 4.º «Baile inglés»; 5.º «El Vito»; 6.º «El brindis de alegría»; 7.º «Los palillos» y 8.º Pato doble de «El Bateo».

Una desgracia

Esta mañana, poco antes de las ocho, un individuo que estaba arreglando un molino de viento en el predio *Can Consey*, de *S'Aranyansa*, ha sido arrollado por éste despidiéndole á gran distancia, recibiendo heridas en la cabeza y distintas partes del cuerpo.

A causa de las heridas le ha sobrevenido un derrame cerebral falleciendo á las pocas horas.

El desgraciado se llama Pedro Antonio Monserrat.

Le ha asistido en los primeros momentos el médico Sr. Font y Monteros, habiendo sido ineficaces los auxilios de la ciencia.

El tifus

Desgraciadamente, como en el verano anterior ha vuelto á presentarse el tifus en esta ciudad.

Mal obran á nuestro modo de ver los que lo esperan todo de la autoridad, por que la higiene pública es inútil si no está apoyada por la higiene privada. Es un hecho que la trasmisión de esa enfermedad se verifica principalmente por medio de los escusados y otros depósitos de excreta; y por tanto importa mucho su continua desinfección, siendo el medio más barato de conseguirla arrojar á aquellos sitios cantidades grandes de agua hirviendo y mejor si es de mar, no porque esta sea más desinfectante, sino porque hierve á los 108 grados y la alta temperatura aquí es lo principal, y claro que sería mejor si en el agua se disolviese ácido fénico, sulfato de cobre (*pedra blava*), sulfato de hierro ó cualquiera de los antisépticos baratos, puesto que no hemos de hablar del mejor, y por desgracia el más caro, ó sea el deutocloruro de mercurio (sublimado corrosivo)

Del mar

El brik-barca «Pedro Lacave» llegado ayer tarde á nuestro puerto, conduce un cargamento de pino-ta destinado á los almacenes de los Sres. Palmer y Castañer.

Entradas

Día 10.—Polacra goleta «Lareño», de Valencia con efectos; brik-barca «Pedro Lacave», de Fernandina y Valencia con madera; y vapor noruego «Cuba», de Leith, con carbón mineral.

Día 11.—Vapor-correo «Iseño», de Valencia é Ibiza.

Salidas

Día 11.—Vapor «Iseño», para Argel; y vapor correo «Cataluña», para Barcelona.

Embarcaciones despachadas

Día 10.—Laud «San José», con efectos para Torrevieja.

El Vigia

A las diez y seis el Vigia de Portopinos comunica las siguientes observaciones:

- Atmósfera*.—Muy calmosa.
- Horizonte*.—Calmoso.
- Viento*.—E. frescachón.
- Mar*.—Con oleaje del S. E. y enca-brillada del viento.
- Buques á la vista*.—A las tres de la tarde recaló de la parte S. E. el vaporcito «Salvador».

Las Islas

MALLORCA

Inca.—Los precios que han regido en el mercado celebrado hoy, son los siguientes:

- Almadrón los 42 kilógs. á 100 ptas.
 - Trigo los 70 litros de 00'00 á 16'00.
 - Candeal id. á 16'00.
 - Cebada del país id. de 0'00 á 9'00.
 - Id. forastera id. á 8'50.
 - Avena del país id. á 6'50.
 - Id. forastera id. á 6'00.
 - Garbanzos id. á 22'00.
 - Maiz id. á 15'00.
 - Habichuelas (confits) id. á 40.
 - Id. blancas id. á 30.
 - Frijoles id. á 30.
 - Habas para cocer id. á 19'00.
 - Id. ordinarias de 00'00 á 17'00.
 - Id. para ganados de 00'00 á 16'00.
 - Cerdos cebados los 10 kilógs. á 00'00.
 - Higos pasas los 42 id. á 9'00.
 - Azfrán los 33 gm. á 2.—C.
- 10 Julio.

Efemérides

11 Julio de 1603

El papa Clemente VIII á instancia de Felipe III instituyó la dignidad de Patriarca de las Indias.

En este mes y día del año 712, conquistó Muza la ciudad de Mérida, reconquistada seis siglos después por Alfonso IX de León.

MASCARÓ.

Subasta voluntaria

Una finca situada en el primer kilómetro de la carretera de Sóller, consistente en dos casas y una porción de terreno de cabida de 444 areas, corocida por *Can Brusca* y *Can Comes*, tiene derecho de agua de la fuente de la Villa.

Otra finca llamada *Can Gloriet*, situada en Establiments, consta de casa urbana y 80 areas, 98 centiareas de terreno.

La subasta tendrá lugar el día 15 de Julio en el despacho del Notario D. Miguel Ignacio Font, á las doce de la mañana.

Los títulos de propiedad obran en poder del mismo notario.

PALMA

Ayer se extravió un llavero con 4 llaves pequeñas. Se suplica a la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en esta redacción.

El Juzgado Municipal de Lloseta cita a los que se crean con derecho a los bienes pertenecientes al finado Bartolomé Jaime Morro.

En caso de marcharse mañana el señor Gobernador civil, se encargará interinamente del mando de esta provincia el secretario D. Francisco Arbolea.

Ayer en el Lulio, custodiados por la guardia civil, se embarcaron dos presos que para extinguir condena han sido destinados al penal de Tarragona.

Con mucha animación se celebró anoche en el barrio de la Calatrava, lucida fiesta callejera.

Hoy y mañana continuarán los festejos.

Han sido impuestas varias multas a otras tantas mujeres de vida alegre que habían promovido escándalo.

El gobernador de esta provincia, don Salvador Naranjo, ha tenido la atención de remitirnos una tarjeta de despedida.

El número de Palma Cívica correspondiente a la presente semana publica además de escogido texto el grabado del ciclista madrileño D. Juan Gómez.

El 30 del actual tendrá lugar en el Ayuntamiento de esta ciudad la subasta pública por medio de pliegos cerrados, para contratar las obras de reconstrucción de las gradinatas de las calles del Teatro y del Rincón, en la forma prevenida en la Instrucción vigente para la contratación de servicios municipales.

Entre los pasajeros que han salido esta tarde para Barcelona a bordo del vapor correo Cataluña figuraban D. Nicolás Dameto, D. Juan Colomar, D. Miguel Pons, D. José Vidal, D. Carlos Torres, D. Sebastián Rosselló y D. Emilia Borell.

En atenta carta, D. Alfonso Mercader nos participa que en la plaza de la Constitución, 14, ha abierto al público una confitería y repostería en donde se encontrarán toda clase de comodidades.

Esta mañana, a bordo del vapor correo Isleño, han llegado de Valencia, con el objeto de admirar las bellezas de esta isla, el distinguido Sr. D. Francisco Ruano diputado a Cortes por Almadén acompañado de su esposa D.ª Carmen Aguilera, hija del actual alcalde de Madrid.

A estos señores acompaña nuestro paisano D. Lorenzo Buades y señora. Celebraríamos que su estancia en Mallorca les fuera grata.

En la librería de José Tous se han recibido ejemplares del Blanco y Negro extraordinario, dedicado exclusivamente al crimen de la calle de Fuencarral.

Dicho número contiene numerosos

fotografiados, entre ellos el retrato de Cecilia Aznar, y de la víctima el señor Pastor.

Véndese al precio de 15 céntimos de peseta.

La casa Miret y C.ª fabricante de gaseosas y cerveza nos ruega hagamos constar que la denuncia hecha contra ella por supuestos abusos, y de la que se trató en la sesión municipal de ayer, se refiere a un motor de gas que desde hace muchos años tiene instalado, y que según dictamen del Ingeniero municipal, está ajustado a las condiciones de la ley.

Y por eso fué que el Ayuntamiento acordó en sesión de ayer que no existía el abuso denunciado.

Hacemos con gusto la aclaración, para que cada cual quede en su lugar.

Servicios prestados por la guardia civil: La del puesto de San Juan (Iz) ha detenido a un sujeto autor de dos disparos de arma contra un joven de la misma localidad, de los cuales salió ileso el agredido.

La del mismo puesto ha denunciado al Sr. Juez Municipal un joven de 24 años de edad que amenazó con una cuchilla a un muchacho de 17 años.

La del puesto de S. Antonio (Ibiza) da cuenta de un incendio ocurrido en una casa de aquel término municipal. Los daños materiales no fueron de mucha consideración ni hubo desgracias personales.

La de Son Servera ha detenido a un individuo presunto reo de haber incendiado una parva de trigo, calculándose las pérdidas en unas 200 pesetas.

OVI-LECITINA BILLÓN. Tónico-Nervino. NOTABLES EFECTOS.—El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, pirois, acedías, agnas de boca, diarreas, disenterias y pesades gástrica, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner—Sindicato, 2 a 10

Cronica religiosa

Boletín para mañana Santos.—Santos Felix, Nabor, mártires y Juan Gualberto, abad.

Cuarenta Horas Continuarán en Santa Cruz.

A las seis exposición del Santísimo; a las diez horas y misa mayor. Por la tarde, actos de coro, y al anochecer, tridico con sermón por el P. Miguel Rosselló, ejercicios y reserva.

Otras funciones En San Jaime, durante todo el día, se puede ganar indulgencia plenaria visitando a la Virgen del Pilar.

En el Socorro, al anochecer, el ejercicio dedicado a la misma Virgen.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 10 de Julio de 1902.

Table with 2 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Values: 31, 5, 3, 1, 302.

ORMENTERIO

Día 8.—Tomás Hernández Martí, heridas de arma de fuego.

Día 9.—Teodoro Bonnin Piña, 12 años, Sindicato 165, tifoides; Antonio Salas Torres, 7 años, Son Alegre, desgracia; Juana Ana Pujol, casada, 55 años, Alfarrería 14, reblandecimiento cerebral.

Día 10.—Ninguno.

Por telegrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Los empleados ferroviarios

Madrid 10 a las 15'15.

La Dirección de los ferro-carriles de esta corte ha recibido una exposición de los interventores de ruta, quejándose de que se les haya aumentado el trabajo, disminuyéndoles al mismo tiempo las primas.

El Consejo de gobierno de la Compañía resolverá en breve este asunto.

Cecilia cogida y confesa

Madrid 10 a las 16.

Se ha recibido un telegrama oficial que dice que Cecilia Aznar, autora del crimen de la calle de Fuencarral, presa en Puigcerdá, ha confesado el delito, declarando que se vió obligada a matar a su amo, en defensa de su propia honra.

Afirma que éste intentó varias veces seducirla; que en la noche del crimen, al verse atropellada, le rechazó golpeándolo con una zapatilla; que Pastor la asió brutalmente, y ella entonces agarró una plancha y defendiéndose furiosamente, vióle caer desplomado en el suelo. Comprobó que estaba muerto; é impulsada entonces por el miedo, pensó que sólo huyendo podía salvarse.

Registró la casa y se evadió, cogiendo el dinero y las alhajas.

Conferencia.—Cita

Madrid 10 a las 19.

Ha conferenciado hoy el Sr. Sagasta con el Sr. Mellado.

Dícese que le ha sido ofrecido a éste por el jefe del Gabinete el cargo de Gobernador del Banco de España. Ignórase si lo acepta el Sr. Mellado.

El ministro Sr. Suárez Inclán ha citado para el lunes próximo a los comisionados de ferro-carriles.

Weyler de viaje.—Los detenidos en el Havre.

Madrid 10 a las 19.

Del 15 al 20 del actual, irá el General Weyler al campo de Gibraltar y a visitar luego las posesiones españolas en Africa.

Los detenidos en el Havre no han llegado todavía a esta corte.

Cruces concedidas

Madrid 10 a las 16'45.

Dicen de San Sebastián que S. M. el Rey ha firmado los decretos concediendo la cruz de San Hermenegildo a los generales de brigada D. Manuel Salazar, D. Arturo Castelar, D. Baldomero Ibáñez y D. Luis Martí.

Los ferro-viarios

Madrid 10 a las 16'45.

Han llegado hoy a esta corte los representantes de la federación de empleados de los ferro-carriles valencianos. Fueron a recibirlos varios representantes de otras sociedades similares.

Esta noche se reunirán en sesión preparatoria.

Otra conferencia

Madrid 10 a las 16'15.

La comisión de empleados de ferro-carriles recién llegada a esta Corte ha conferenciado con el ministro Sr. Suárez Inclán, exponiéndole sus quejas y pretensiones.

El ministro les ha prometido interceder en favor de ellos, a fin de que las Compañías accedan a sus pretensiones, que conceptúa justas.

La Corte veraneando

Madrid 10 a las 16'45.

En San Sebastián se repetirá la fiesta de la verbena náutica, en vista del excelente éxito que tuvo.

Se ha celebrado en los salones del palacio de Miramar la primera recepción de Autoridades.

Por la tarde el General Linares ha marchado a Vitoria.

El Ayuntamiento de San Sebastián ha votado la cantidad de 60.000 pesetas para obsequiar al príncipe japonés que trae para la princesa de Asturias las insignias de la orden de la Crisantema.

Carniceros y músicos huelguistas.

Madrid 11 a las 9'30.

Los carniceros de Vitoria amenazan declararse en huelga.

Dispónense a imitarlos y secundarlos los individuos de la banda municipal.

¡Mas calor!

Madrid 10 a las 17'30.

Las noticias que hoy llegan sobre la extremada temperatura reinante en Murcia son peores aún que las de ayer. Dicen que hoy se ha sentido un calor todavía más intenso que el de ayer, en que el termómetro llegó a marcar al sol 48 grados y 42 a la sombra.

A consecuencia de este insoportable rigor estival, han fallecido un hombre y un niño, y muchas personas han presentado síntomas de asfixia.

La conducción de Cecilia

Madrid 11 a las 9'30.

El inspector Sr. Curttoy y los agentes de policía que le acompañan saldrán hoy en el tren correo de Barcelona para esta corte, llevando consigo todas las diligencias hasta ahora instruidas sobre busca y captura de la Cecilia Aznar.

Según parece, se ha ordenado que Cecilia salga hoy de Puigcerdá, custodiada por la benemérita.

Pernochará en Ripoll; en la madrugada del día 12 será conducida hasta Moncada, y aguardará allí el tren de Zaragoza, línea del Norte.

En Zaragoza tomará el tren correo de Madrid, bajando en una estación próxima a la Corte, desde donde será conducida en carruaje cerrado a la cárcel de mujeres, sin atravesar la población.

Cecilia en las alturas

Madrid 11 a las 9'30.

En San Sebastián háblase mucho de la Cecilia Aznar y de su captura.

S. M. la Reina madre ha pedido al Sr. Moret noticias detalladas.

Espérase una batería.

Nuevo terremoto en la Martinica. Madrid 11 a las 13 05.

Anteayer ocurrió en la Martinica una nueva erupción volcánica que duró cinco horas.

Causó destrozos enormes y gran pánico.

En Fort de France témesese por la suerte de las comisiones científicas que allí había.

El oro en la República Argentina se cotiza a 130'30.

Caída de un rayo

Madrid 11 a las 9'40.

Comunican de Lugo que en el pueblo de Monterroso, mientras descargaba una tormenta, varios niños de corta edad volteaban las campanas de la iglesia parroquial.

Cayó sobre ella un rayo, mató a dos de los niños y dejó heridos a otros tres.

Cervera herido

Madrid 11 a las 9'40.

Dicen del Ferrol que el almirante Cervera continúa alojado en el «Carlos V.» La herida que se causó ayer en la cabeza no ofrece cuidado.

La bolsa de hoy

Madrid 11 a las 16'15.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado 72'25

Interior fin de mes 72'27

Amortizable 5 por 100 00'00

Acciones Banco de España 462'00

Idem Compañía de Tabacos 392'00

Franco 37'00

Libras 00'00

Exterior de París 80'60

FABRA

Para la conservación del cabello no hay nada como el Jayol que, libre de los inconvenientes que presentan las pomadas, aceites, esencias y tinturas, en su mayor parte nocivas, supera por sus excelentes virtudes capilares a todos sus rivales de tocador.—Se vende en las principales perfumerías y droguerías, a 5 pesetas frasco.

Nodriza Se necesita una para criar en su casa. Para informes dirigirse CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Sta. Eulalia.

Nodriza: Se desea una para criar en casa de los padres de la criatura, con leche de 3 a 10 meses. Dirigirse al CENTRO DE ANUNCIOS donde informarán.

S. HILARIO SACALM

HOTEL MARTIN

Situado al pie de los manantiales.—Abierto el 1.º de Julio. Servicio de automóviles de Hostalrich al Hotel.—Para informes y encargos: Restaurant Martin Barcelona.

—¿De modo que el pobre de Coarasse está en casa de Malicán? —¡Oh! no, señor. —¿Pues a dónde le han llevado? —No lo sé. —¿Cómo lo sabe?... —La dama desconocida envió a buscar en seguida una litera, y se fué con su herido, la sirvienta y Noe. —Pero Noe ha debido decirnos... —No ha visto a Noe. —¿Y no tenéis más noticias de ese pobre Coarasse? —Ninguna. —¿Sabéis, amigo Pibrac, que yo que soy poco sentimental, había cobrado afecto a Coarasse? Tengo ganas de buscar a su matador y enviarle a que le decapiten en la plaza de la Greve. —Cuando Vuestra Majestad honra a alguna persona con su amistad, no se anda en pequeñeces. —Pero lo que hay de evidente aquí, dijo el rey, es que no ofrece duda el motivo de este combate. —¿Lo cree Vuestra Majestad?... —Y de seguro que es esa misma dama desconocida la que... ¡Voto á bríos! exclamó el rey interrumpiéndose, ¡me ocurre una idea extraña, amigo Pibrac!

Este miró al rey y replicó:—¿Qué idea, señor? —Creo que adivino quién es esa mujer. Pibrac continuó mirando al rey con la mayor candidez.—Sí, dijo maliciosamente Carlos IX. —¿Y Vuestra Majestad la conoce? —Quizás... —Ese Coarasse, prosiguió Pibrac, no tiene nada de enoigado, y como por otra parte, le demostró Vuestra Majestad tanta benevolencia, pudo suceder que alguna dama de la corte... —¿Os acordáis del baile que di al embajador de España? —Sí, señor. —¿No ha bailado Coarasse con mi hermana Margarita? —En efecto, señor, y Pibrac juzgó conveniente no comprender ni la maliciosa sonrisa ni la mirada burlona de Carlos IX, que prosiguió.—Esa pobre Margarita estaba tan desconsolada desde la partida de su duque de Guisa, que si se presentó en el baile no fué más que por obedecerme. —La princesa estaba efectivamente muy triste. —Al principio sí, prosiguió el rey, pero luego que bailó con Coarasse, ya se puso más risueña y no sé qué cuento le

Durante este tiempo, Carlos IX acababa de vestirse, y se decía:—¡Cómo se parece Margarita a su tía la reina de Navarra! La cosa es clara, ama al bearnés, y... ¡Ah, pardiéz! esta mañana estoy de vena, acerté el motivo del desafío, el nombre de la mujer. ¡Ay, qué diantres! ¡será el vencedor mi primo de Guisa? ¡Voy a saberlo! El roce de un vestido de seda que se oyó en la antecámara interrumpió a Carlos IX. Margarita entró. —Buenos días, querida Margarita, dijo el monarca besándola la mano galantemente. —Buenos días, señor. El rey adelantó un sillón, y haciendo una seña al paje Gauthier para que saliera, prosiguió:—¡Qué pálida y demudada estás, mi pobre Margarita! —Lo estoy en efecto, señor. —Y vienes a encontrar a tu hermano Carlitos que te quiere tanto, que tus caprichos son órdenes para él, no obstante que es rey. Carlos IX cogió, al decir esto, la mano de su hermana y se la estrechó. —¡Ah! señor, ¡qué bueno sois! —Para tí, sí, hijo el rey, para tí que eres el único sér de la familia que no

licán, ¡o aquí un grito sofocado; pero cuando llegó no vi a nadie. Noé y el príncipe se miraron, pero no tuvieron tiempo de decirse una sola palabra, porque se abrió bruscamente la puerta y una mujer pálida, se precipitó hacia el príncipe y le estrechó en sus brazos... ¡Era Margarita! VI Dos días después de la escena descrita, el rey Carlos IX, que hacía tiempo dormía mal y que ya sentía los primeros ataques de una enfermedad del corazón, pasó contra su costumbre buena noche y se despertó de muy buen humor. —Mi querido Gauthier, dijo al paje, que corrió las cortinas; ¿qué tiempo hace? —Buen tiempo, señor. No llueve y el sol es magnífico... —¡Me alegro! Vete a llamar a Pibrac; tengo ganas de ir a cazar hoy. Pibrac estaba en la antecámara esperando con impaciencia. —¡Eh! señor de Pibrac, le dijo el paje separando la colgadura de la puerta. Su Majestad desea veros. Pibrac era cortésano: vió al rey de

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
Para Barcelona los martes, jueves y viernes...

LLEGADAS A PALMA
De Barcelona los lunes, miércoles y sábados...

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma.
Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS
De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana...

DINERO

en hipoteca sobre fincas se facilita. — Es condición indispensable la presentación de los documentos en el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza de Sta. Eulalia, 10. — Palma.

Nunca las capsulas Peruvianas BORRELL
han dejado de curar pronto y radicalmente las BLENORRAGIAS...

SERVICIOS de la Compañia Trasatlantica de Barcelona

Mes de Julio
Línea de Cuba-México
Servicio del Norte.—El día 16 de Julio saldrá de Bilbao...

La Catalana
Compañia de seguros contra incendios y explosiones de toda clase...

Una operación particular
es el caparazón las cojas quien las tenga muy pobladas...

Carruajes
Se venden un brech con todo de invierno...

La Barcelonesa de José Bartrulich
Plaza de Coll, número 3
En este establecimiento se lavan, tñen y planchan toda clase de ropas...

Delicias del Tocador.
AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN
TÓNICO ORIENTAL PARA EL CABELLO...

El gran purificador de la sangre ENOLTURO
Regenerativo y depurativo de la sangre
Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas...

Gotas Madres Sulforosas de BAR
Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos...

NO MAS PELO BLANCO
Tintura del Doctor Jimeno
para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano...

No más caspa, ni canas, ni enfermedades de la cabeza
EL TRICOFERO PADRO
que es el tónico más antiguo y acreditado de España...

buen humor, y entró con la sonrisa en los labios.
—Amigo Pibrac, dijo el rey, no había mal en ir á cercarme un ciervo...

da, vete á llevar esas noticias á Margarita, añadió el rey.
—¡Ah! dijo Raul, Su Alteza me encargó también que solicite para ella una audiencia de Vuestra Majestad...

debió narrar; pero es lo cierto, que Margarita le escuchaba con sumo placer.
—¿De veras, señor?...
—¡Mira!, amigo Pibrac, no me extrañaría nada que la hermosa dama que se llevó al herido, murmuró Carlos IX...

—¡Ah! eso es todavía un misterio, señor.
—No hay ningún misterio para mí, amigo Pibrac, dijo Carlos IX con arrogancia.
—¡A fe mía! señor, contestó ingenuamente el capitán de guardias...